

EL DÍA

El canciller argentino firmará en Nueva York el Tratado de Tlatelolco

BUENOS AIRES, 25 de mayo (EFE).—El canciller argentino dijo hoy que el gobierno militar tomó ya la decisión de ratificar el Tratado de Tlatelolco y el país trabaja sobre la base de lo que hacen otros.

El almirante Oscar Montes, titular de la cartera de Relaciones Exteriores, formuló esta declaración al ser consultado sobre la posición asumida por el gobierno de la República de Cuba de no firmar dicho tratado, que se refiere a la prohibición del uso de armas nucleares en América Latina.

El canciller Montes viajó hoy a Nueva York, donde asistirá a la Asamblea Extraordinaria de las Naciones Unidas sobre desarme.

Afirmó que Argentina sustenta la posición del uso exclusivamente pacífico de la energía atómica.

Para que Tlatelolco sea un compromiso inaplicable para la Argentina, el canciller dijo que también deberán suscribirlo "todas las naciones latinoamericanas". (Aún no lo hicieron, además de Argentina, Brasil y Cuba).

"Las naciones extracontinentales o continentales que tengan responsabilidad internacional sobre territorios situados en la zona de aplicación del Tratado —Inglaterra, Holanda, Francia y Estados Unidos— y todas las que posean armas nucleares", deberán suscribirlo también en opinión de Montes.

En virtud del compromiso, cuya ratificación suscribirá en Nueva York el ministro argentino de Relaciones Exteriores, éste país se obligará a "renunciar para siempre a la fabricación, uso o almacenamiento de armas nucleares".

unomásuno

▷ Reitera el canciller Oscar Montes Argentina, sin fines bélicos, acepta el pacto antinuclear

BUENOS AIRES, 25 de mayo (EFE). — Argentina tomó ya la decisión de ratificar el Tratado de Tlatelolco, anunció hoy aquí el canciller de este país, almirante Oscar Montes, poco antes de viajar hacia Nueva York, donde participará en la asamblea extraordinaria de las Naciones Unidas.

Montes dijo que la decisión argentina se tomó porque "el país trabaja sobre la base de lo que hacen otros", pero señaló que Argentina sustenta la posición del uso exclusivamente pacífico de la energía atómica.

Si bien con la firma del Tratado, Argentina se obliga a "renunciar para siempre a la fabricación, uso o almacenamiento de armas nucleares", por otro lado se asegura la asistencia científica y tecnológica internacional para el desarrollo de su industria atómica con fines pacíficos.

El almirante Montes aseveró también que aquel documento de desnuclearización debería ser suscrito "por todas las naciones latinoamericanas". Hasta el momento, además de Argentina, no han firmado el Tratado Cuba y Brasil.

Argentina cuenta con plutonio residual, fruto de la actividad de la planta nuclear establecida en la localidad de Atucha, a pocos kilómetros de esta capital, lo que le permitiría la fabricación de armas atómicas.

A pesar de que este país sudamericano insistió en afirmar que no tiene interés alguno en la producción de material nuclear con fines bélicos, las potencias nucleares se mostraron reticentes a otorgarle asistencia científica y tecnológica antes de que suscriba el Tratado de Tlatelolco.

EXCELSIOR

Argentina Restringe su Comercio con Chile

SANTIAGO, 25 de mayo (IPS).—Según informa desde Buenos Aires el enviado especial del matutino El Mercurio, Argentina realizó importaciones de madera chilena aduciendo la existencia de parásitos.

En una crónica publicada en la víspera, el mismo periódico aseguró que el país vecino "implementó una ley que discrimina contra Chile —en la práctica— la entrega de productos y materiales estratégicos de uso militar".

Los despachos del correspondiente, que El Mercurio publica en primera plana, dicen que sin desplegar publicitario, el 10 de abril pasado fue insertada en el diario oficial argentino la ley 21,775 firmada por el Presidente Jorge Rafael Videla, uno de cuyos párrafos establece restricciones al comercio con Chile.

Desde hace 15 días, añade el matutino, "las aduanas argentinas impiden expor-

taciones de diversos productos y materiales a Chile". Entre los productos discriminados figuran autobuses, motores Perkins, partes y piezas automotrices, especialmente para vehículos pesados, galpones y tinglados, productos farmacéuticos y productos para altos hornos siderúrgicos.

El Mercurio sostiene que los mismos productos están siendo exportados por Argentina, sin restricciones a Bolivia y Europa.

Respecto a las exportaciones chilenas, dice el matu-

tino que Argentina paralizó las importaciones de madera obligando a descargar el producto en puertos atlánticos, encareciendo los fletes.

La madera constituye el cuarto rubro en importancia de las exportaciones chilenas hacia Argentina y el año pasado alcanzó un monto de 15 millones de un total de 120 millones.